

# 三和中学校通信

平成18年2月

第 12 号

広島市立三和中学校

TEL928-5808 FAX928-4458

<http://www.sanwa-j.edu.city>

Hiroshima.jp/

## 「学校教育に関するアンケート」集計結果

2月初旬、保護者の皆様に下記のアンケートをお願いし、501名の方からご回答をいただきました。

項 目	1年(210名)		2年(169名)		3年(122名)	
	よくあてはまる	あてはまる	よくあてはまる	あてはまる	よくあてはまる	あてはまる
1 学校は、学校の教育目標・経営方針をきちんと示していると思います。	5.2	70.0	7.7	69.2	8.2	67.2
2 学校は、道徳指導等を通して人間形成に取り組んでいるところですが、効果が見え始めていると思います。	1.0	51.4	2.4	52.1	4.9	57.4
3 学校は、学校通信、ホームページ等による広報活動を行っておりますが、学校の状況や取組みに対する理解が深まったと思います。	4.3	61.9	5.9	59.2	8.2	55.7
4 学校は「開かれた学校づくり」に向けて努力していると思います。	4.8	61.0	6.5	61.5	7.4	62.3
5 学校は、基礎学力の定着を図るよう授業に取り組んでいますが、子どもに学力がついてきたと思います。	2.4	37.6	2.4	41.4	4.1	42.6
6 学校は、教育施設等、環境維持のために努めていると思います。	5.7	51.9	3.6	63.9	9.0	50.0
7 学校は、PTA や地域の活動に対して協力的だと思います。	5.7	73.8	7.7	73.4	18.9	61.5
8 生徒は、家庭学習に対して積極的に取り組むようになったと思います。	5.2	35.7	3.0	30.2	9.8	39.3
9 生徒は、あいさつをよくするようになったと思います。	6.7	42.9	4.7	41.4	7.4	44.3
10 生徒は、登下校時のマナーについて少しずつ良くなっていると思います。	4.8	48.6	3.6	45.0	7.4	49.2
11 生徒は、学校行事、生徒会活動、部活動において活発に活動していると思います。	17.1	66.2	16.6	68.0	25.4	63.9
12 生徒は、身だしなみが整ってきたと思います。	10.5	53.8	2.4	49.1	16.4	46.7
13 生徒は、登校時間を守って行動できるようになったと思います。	11.9	68.6	6.5	68.0	16.4	63.1
14 生徒は、毎日学校へ行くことを楽しみにしていると思います。	19.5	56.2	13.0	60.9	23.0	52.5
15 教職員は、電話や学校へ訪問した際の対応について良くなっていると思います。	15.7	69.0	13.6	68.6	20.5	63.1
16 教職員は、生徒に対して親身にかかわろうとする姿勢が何え、一人ひとりの生徒を大切にしながら教育を推進していると思います。	15.2	56.2	11.2	56.2	20.5	42.6
17 教職員は、教科指導、学校行事、部活動指導等においてよく頑張っていると思います。	15.2	61.4	13.0	62.7	17.2	56.6

各項等について、「よくあてはまる」「あてはまる」が60%を下回っている場合、色を濃くしています。各学年にほぼ共通したいくつかの項目において、「十分ではない」とご回答いただきました。ご指摘の「人間関係づくり」「学力の向上」「あいさつ・マナーの育成」について、取組みを工夫・実践し、結果が見えるよう今後も努めてまいりたいと思います。また、本校教育に対する多数のご意見についても真摯に受けとめさせていただき、信頼される学校へ繋いでいきたいと思っています。ご協力下さり、大変有難うございました。

## 演奏&講演会より(平成17年度三和中学校ふれあい活動推進協議会 啓発部会主催)

去る2月18日(土)、広島市石内福祉センターで開催された講演会において、本校吹奏楽部の演奏、及び「父親の役割、母親の役割、そして地域の役割」をテーマとして、教育実践家 塩川 秀敏氏による講演がありました。

吹奏楽部の生徒(1年生23名、2年生19名)が、約30分間、「インヴィクタ序曲」や、50歳位の方にとっては懐かしい「こんにちは赤ちゃん」等を演奏し、皆さん楽しく聴かれていました。生徒の皆さん、とても素敵でした。これからも良い演奏を期待しています。有難うございました。

また、演奏後の講演会では、「例えば、同じ言葉を聞いても、聞く側の判断や価値観などにより話し手の思いとは違って受止められる場合がある」、「未来と自分は変えられる」、そして「固定観念は人をダメにする」等、「確かにそうだ」とうなづかされることが多くありました。また、夫婦円満が大切であることや、「はい」という返事が「我を捨て、他を受入れること」を意味し、人間を成長させるというお話もありました。塩川先生の実践に裏付けされた説得力のある内容に加えて、熱意のある語り口調や親しみ易い博多弁等もあって、会場の皆さんが大変感動されていました。

なお、来る平成18年3月26日(日)、同じ石内福祉センターで佐伯区おやじの会主催による塩川先生の講演会が開催されると聞いていますのでお知らせいたします。

### 3号館北側の屋根の上(1階廊下上)をきれいにしていただきました

一昨日の日曜日(2/26)午後、「おやじの会」の方々をはじめ、生徒、保護者の皆様のご協力を得て、隅々まできれいにしていただきました。吐き捨てられ、床にこびりついたガム、教室から投げ捨てられたと思われる各飲料用のボトルやパック、お菓子の包み紙等、大量のごみの山、学校を預かる者としては本当に恥ずかしい限りでした。

きまりやマナーを守ることの大切さについては、先生や保護者の方はもちろんのこと、色んな人から話を聴いて、頭の中では十分に理解できているんだろうと思います。

今後は、是非、素敵な人間性が窺えるような行動を示して欲しいと願っています。



### 【3月の主な行事等について】

- |               |                            |
|---------------|----------------------------|
| 6・7・8日(月・火・水) | 学年末試験(1、2年)                |
| 7・8日(火・水)     | 公立高等学校選抜Ⅱ試験(3年)            |
| 10日(金)        | 卒業式予行・準備                   |
| 12日(日)        | 第59回卒業証書授与式<br>(午前9時30分開式) |
| 13日(月)        | 代替休日                       |
| 14日(火)        | 公立高等学校合格発表                 |
| 17日(金)        | PTA理事会                     |
| 21日(火 ※春分の日)  | 新入生物品販売(9~11時体育館)          |
| 22日(水)        | 公立高等学校選抜Ⅲ試験                |
| 23日(木)        | 給食終了                       |
| 24日(金)        | 修了式、選抜Ⅲ合格発表                |
| 30日(木)        | 離退任式(午前9時開式)               |